



Paroisse St-Etienne - St-Benoît
Diocèse de St-Etienne

St-Étienne - St-Benoît

INFOS

GRAND'ÉGLISE - NOTRE DAME
ST-AUGUSTIN - ST-CHARLES
ST-ENNEMOND - ST-LOUIS
STE-MARIE - ST-ROCH - VALBENOITE

N° 58

17 MARS 2024

*Ces catéchumènes qui vivifient
en nous la joie de l'Évangile*

Le premier samedi du carême, notre évêque a appelé une centaine de catéchumènes, jeunes (collégiens ou lycéens) et adultes, à entrer dans la phase ultime de la préparation au baptême qu'ils recevront durant la veillée pascale célébrée dans les diverses paroisses du diocèse.

Certains souligneront que cette augmentation du nombre des catéchumènes a quelque chose de dérisoire si on la met en perspective avec l'effondrement du nombre de baptêmes des nouveau-nés depuis plusieurs décennies. Cette approche statistique est légitime mais la Bible nous invite à ne pas nous arrêter aux statistiques (cf. 2 Sam 24,1-9).

Ce ne sont pas les chiffres qui nous réjouissent mais plutôt de percevoir l'Esprit Saint à l'œuvre dans la vie de ces hommes, de ces femmes, de ces jeunes qui deviennent disciples de Jésus. Leurs récits de conversions sont autant de prolongements de la Semaine Sainte, de Pâques et de Pentecôte...

Le Seigneur continue de toucher les cœurs. La présence de ces nouveaux membres de nos communautés suscite notre contemplation, notre action de grâce et notre propre conversion à témoigner davantage de l'Évangile...

Jacques Brun

Horaires

Chemin de croix

Chaque vendredi de carême à 12h30, église St-Louis

- **Vendredi 29 mars** (*Vendredi saint*)
 - 12h30 > St-Louis
 - 14h30 > Centre Clément Myionnet
 - 15h > Valbenoîte, Patronage St-Joseph et Chapelle St-Bernard**
 - 16h30 > au départ de la Grand'Église

Temps de confession

- Aux permanences habituelles à St-Louis (*sauf Mardi saint*)
- **Samedi 23 mars** à St-Charles :
 - 9h30-12h et 14h-17h > adoration et confessions
- **Samedi 30 mars** (*Samedi saint*) à St-Louis : 9h30-17h

Semaine sainte et octave :

- **Mardi 26 mars à 18h** > messe chrimale à la cathédrale
- **Jeudi 28 mars** (*Jeudi saint*) : messe de la Cène
 - 17h30 > Valbenoîte
 - 19h00 > St-Louis et Chapelle St Bernard**
 - 20h30 > St-Charles
 - 22h-24h > adoration au Patronage St-Joseph
- **Vendredi 29 mars** (*Vendredi saint*) : célébration de la passion
 - 18h30 > Patronage St-Joseph
 - 19h > St-Louis, St-Charles et Chapelle St-Bernard**
- **Samedi 30 mars** (*Samedi saint*), Vigile Pascale :
 - 20h30 > Patronage St-Joseph
 - 21h > St-Roch et cathédrale St-Charles
 - 21h30 > Chapelle St-Bernard **
- **Dimanche 31 mars** (*jour de Pâques*) :
 - Comme tous les dimanches
- **Lundi 1 avril** : 11h30 > Patronage St-Joseph
18h30 > St-Charles

** forme extraordinaire du rite

Vêpres et Office à la cathédrale St-Charles
(par la Schola St-Maur, en grégorien)

- **Dimanches 17, 24 & 31 mars** : Vêpres à 17h30

Témoignage



> Jeudi 21 mars à 20h30, église St-Louis,

Le Père Jack Youssef, iranien de la commu-

nauté des lazaristes partagera son expérience de prêtre catholique en Iran, et évoquera la vie de l'Église en ce pays.



Concert spirituel

> Samedi 23 mars à 15h, église St-Louis

Les Leçons de Ténèbres pour le Mercredi Saint de Couperin (2 voix et orgue), entrée libre.



Passion en grec

> Vendredi 29 mars à 14h, cure de St-Charles

Cette année, lecture en grec de la Passion selon saint Marc.



Rencontres...

> Jeudi 4 avril à 20h, Centre St-Augustin

La loi *Asile et immigration* amendée, votée, censurée...
Et maintenant, quel parcours administratif pour les exilés ?
avec **Jean-Charles Paras**, avocat militant pour les droits des exilés.



> Vendredi 5 avril à 20h, église St-Louis

« Avec St Benoît choisis la vie », rencontre ouverte à tous, dans le cadre du catéchuménat.

Retour sur la conférence du 18 février



Le 1^{er} dimanche de carême à **Valbenoîte**, a eu lieu une conférence du diacre **Christian Ratréma** sur le Carême et plus spécifiquement sur les différentes significations de l'imposition des cendres en partant des textes de la Bible, sous le titre : « *Souviens-toi que tu es poussière et que tu retourneras en poussière* ».

L'église s'est vite remplie dans les 10 premières minutes, et un silence intéressé a suivi la conférence. Christian Ratréma a développé plusieurs significations. En tout premier lieu, que la mort est le lot de tout homme en ce monde, puisque nous sommes des "terreux" (traduction de Adam), et que nous retournerons en poussière, puis avec Jonas, le temps de la contrition et de la conversion, donc temps de l'humilité, entraînant le temps de la pénitence, le regret d'avoir offensé Dieu.

Puis le diacre nous a expliqué que la poussière, c'est la chair, une chair appelée à la vie divine et éternelle à laquelle nous sommes conviés. Jésus Christ étant l'unique Sauveur, comme LUI nous sommes appelés à faire des sacrifices par amour, envers Dieu, envers notre prochain, qui est l'offrande amoureuse de notre liberté comme le fit le Serviteur souffrant et c'est ainsi que Jésus nous appelle ses amis.

Nous rappelons que chaque dimanche de carême à 10h, (avant la messe de 10h30) nous sommes invités à une méditation amoureuse de l'Évangile du Jour, salle jouxtant l'église de Valbenoîte (entrée par l'église).

Groupe N.D. de Valbenoîte

JÉSUS LIBÈRE
"Que veux-tu que je fasse pour toi ?"
Consolation, Guérison, Pardon, Libération
Samedi 23 mars 2024
20h à 22h
Cathédrale Saint-Charles - Saint-Étienne
En présence de Mgr Sylvain Bataille

PERSPECTIVES PASTORALES



Samedi 23 mars 2024
à la Cathédrale St-Charles

- **Matinée du pardon,**
- **Mission des jeunes pro sur le parvis de St-Charles : 14h-17h,**
- **Soirée guérison/consolation/mission**

À la suite de la mission de Noël, en décembre dernier, où plusieurs d'entre nous se sont relayés dans et autour de l'église St-Louis, une « **mission de Pâques** » est proposée la veille des Rameaux. Cette proposition fait suite à celle vécue l'an dernier pour Pâques.

Tous ceux qui le veulent, sont invités à venir participer à la mission de Pâques qui aura lieu le samedi 23 mars de 14h30 à 18h, dans et autour de la cathédrale saint Charles.

Pour ce temps de mission, il y aura besoin de personnes pour assurer l'accueil à l'entrée de la cathédrale, d'autres pour accompagner dans la prière, d'autres enfin pour aller à la rencontre des Stéphanois sur la place Jean Jaurès. Cette mission portée par les jeunes professionnels du diocèse, est ouverte à tous !

N'hésitez pas à vous faire connaître. Que ce soit pour être missionnaire une heure ou tout l'après-midi, soyez les bienvenus !

Père Rémi-Gabriel Perchot

Pourquoi le Carême ? Pourquoi la Croix ?

Parce que le mal existe, dont le péché, qui en est la cause originelle, désolait saint Paul : « *Vraiment, je ne me comprends pas. Je ne fais pas le bien que je voudrais, mais je commets le mal que je ne voudrais pas !* » (Rm 7, 15. 19.).

Le péché est l'esclavage le plus profond et le plus méconnu de notre société qui vit comme si Dieu n'existait pas... En effet, dit Benoît XVI, « *si on élimine Dieu de l'horizon du monde, on ne peut pas parler de péché. Comme quand le soleil se cache, les ombres disparaissent ; l'ombre n'apparaît que s'il y a le soleil ; ainsi l'éclipse de Dieu comporte nécessairement l'éclipse du péché.* » (Angélus, 13 mai 2011).

« *Tu m'as créé libre et je ne retournerai pas sous ta loi* », dit Sartre, en écho au serpent des origines. Le péché provient du mauvais usage que l'homme fait de sa liberté. Il ne vient pas de Dieu qui a tout créé bon, y compris l'homme, créé à son image. La mort ne vient pas de Dieu ; elle est entrée dans le monde à cause de la jalousie du diable, créature qui s'est révoltée contre Dieu et a entraîné les hommes à sa suite en les incitant à la révolte. **C'est le drame de la liberté**, que Dieu accepte jusqu'au bout par amour, mais en promettant que la descendance de la femme écrasera la tête de l'antique serpent (Genèse 3, 15)

Trois murs nous séparent de Dieu, selon le grand théologien byzantin Nicolas Cabasilas : celui de la **nature** parce que Dieu est esprit et que nous sommes chair, celui du **péché** et celui de la **mort**.

Par l'Incarnation, Dieu a abattu le premier mur. En se faisant homme, Dieu a uni la nature humaine et la nature divine dans la personne du Verbe incarné - le Christ - « *vraiment Dieu et vraiment homme, consubstantiel au Père selon la divinité et consubstantiel à nous selon l'humanité, en tout semblable à nous à l'exception du péché* » (Symbole de Chalcédoine, 451)

Le Christ a abattu le mur du péché sur la croix : « Au Golgotha, c'est Dieu lui-même qui souffre humainement nos agonies désespérées. C'est Dieu lui-même qui descend volontairement dans le mal, dans la mort - un mal,

une mort dont il n'est nullement responsable -, pour s'interposer à jamais entre le néant et nous, pour nous faire sentir qu'au fond des choses il n'y a pas le néant, mais l'amour » (Olivier Clément, théologien orthodoxe). « *Le sacrifice authentique qui nous réconcilie avec Dieu est un geste d'amour qui inverse le péché. Le péché, c'est se détourner de Dieu et s'aimer soi-même jusqu'à l'oubli de Dieu, jusqu'au mépris de Dieu, jusqu'à la négation de Dieu. Le véritable sacrifice qu'accomplit le Serviteur souffrant annoncé par Isaïe, c'est l'offrande amoureuse de la liberté et non plus le sang répandu des animaux. En s'offrant lui-même en sacrifice, Jésus accomplit l'acte souverain du Fils unique de Dieu, Sauveur et Rédempteur qui délivre l'homme de son péché et le fait entrer dans la pleine communion avec Dieu.* » (Cardinal Jean-Marie Lustiger, La Messe ; Bayard, 1988)

Le dernier mur, celui de la mort, le Christ l'a abattu par sa Résurrection. Mis au tombeau, il n'en est pas sorti pour retourner d'où il était venu, comme Lazare qui s'est remis à vivre pour mourir à nouveau. Non, le Christ est sorti vivant en ouvrant une brèche sur la vie éternelle, « *en premier-né d'une multitude de frères* » (Romains 8, 29). Avec la Résurrection, la mort n'est plus un mur absurde contre lequel se brise toute espérance humaine, mais une porte qui ouvre sur la vie - la vie éternelle - dans l'éternelle communion des trois personnes divines.

Le carême ? C'est une invitation à reconnaître, avec humilité, que notre liberté - elle aussi - a besoin d'être libérée. Le Christ en est le libérateur.

Christian Ratréma, diacre permanent

« *Le Seigneur désire faire de chacun de nous un disciple qui vit une amitié personnelle avec Lui. Pour y parvenir, il ne suffit pas de Le suivre et de L'écouter extérieurement ; il faut aussi vivre avec Lui et comme Lui. Cela n'est possible que dans le contexte d'une relation de grande familiarité, imprégnée par la chaleur d'une confiance totale. C'est ce qui se passe entre des amis ; c'est pourquoi Jésus dit un jour : « Je ne vous appelle plus serviteurs, car le serviteur ignore ce que veut faire son maître ; maintenant je vous appelle mes amis, car tout ce j'ai appris de mon Père, je vous l'ai fait connaître » (Jn 15, 13.15).*

Benoît XVI



Dimanche de la divine miséricorde

7 avril, église de Valbenoîte

- 9h45 > enseignement
- 10h30 > messe suivie d'un repas, et d'une après-midi de prière

Erratum

Dans l'article sur la méditation chrétienne du bulletin précédent, les coordonnées ont été omises. Il fallait lire :

Notre groupe se retrouve tous les mardis de 19h à 20h, au 4 rue Léon Nautin (près de l'église St-Louis).

Contact : 06 84 79 56 86 – meditation-chretienne42@gmail.com

DIAGONIE

PAROISSIALE

Sacrement des malades

Un témoignage

Il y a 20 ans, à la fin d'une messe préparée par la Pastorale de la Santé, une bénévole avait lancé un appel pour que viennent la rejoindre des personnes désireuses de se rendre utiles et soucieuses de porter en tout lieu la présence de Jésus-Christ. Nous avons été plusieurs à nous mettre en route pour rendre visite à des résidents en maison de retraite. Loin de son « chez soi », confiné dans une chambre, les journées sont si longues ! Au cours de semaines, de mois de visites faites de présence bienveillante, d'écoute, de partage, un lien se crée, la confiance s'établit. Quel bonheur de voir une lueur de joie dans les yeux de nos aînés ou lorsqu'un sourire éclaire leur visage ! Voilà un service tout simple et à la portée de tous.

Françoise Gorce



Un appel

Vous êtes chrétiens ? Vous avez envie de servir vos frères en servant l'église ? Vous disposez d'un peu de temps libre ? N'avez-vous jamais pensé à vous mettre au service des personnes âgées ou malades en œuvrant au sein de la Pastorale de la Santé ? Si cette idée vous intéresse vous pouvez prendre contact avec les responsables ci-dessous. Lors d'une rencontre au cours de laquelle nous ferons connaissance, nous pourrons alors vous préciser ce qu'est le service et ce qui s'y fait. Êtes-vous prêt à tenter cette belle aventure ? N'hésitez pas à nous contacter :

**Annie Farlay, 07 82 60 95 66 - Florence Courtial,
06 63 97 26 74 - Maryvonne Cellard, 06 15 51 95 20**

Pourquoi avez-vous peur ?

N'avez-vous pas encore la foi ? ».

Le début de la foi, c'est de savoir qu'on a besoin de salut. Nous ne sommes pas autosuffisants ; seuls, nous faisons naufrage : nous avons besoin du Seigneur, comme les anciens navigateurs, des étoiles. Invitons Jésus dans les barques de nos vies. Confions-lui nos peurs, pour qu'il puisse les vaincre. Comme les disciples, nous ferons l'expérience qu'avec lui à bord, on ne fait pas naufrage. Car voici la force de Dieu : orienter vers le bien tout ce qui nous arrive, même les choses tristes. Il apporte la sérénité dans nos tempêtes, car avec Dieu la vie ne meurt jamais.

Pape François, (mars 2020)

Nos joies et nos peines

Nous souhaitons la bienvenue dans la communauté chrétienne à Jacinthe ROMBAUT qui a reçu le baptême.

Dans l'Espérance de la Résurrection, nous avons accompagné :

à **St-Charles** > Noël MOREAU, Salvatore FUFTO, Marie-Antoinette BARGE, née Gential, Denise MARTEL,

à **St-Louis** > José RIBERO,

à **N.D. de Valbenoîte** > Angelo ZUDDAS, Albert PICHON, Pierre CELLE, Pierre DOITRAND, Franck RODDIER, Claudette CROS née Barbier, Robert PALAYER,

au **crématorium** > Paulette THIVEL née Bruyère-Surel, André NOWAKOWSKI, Marie REGARD née Rolland.



**Appel décisif à la cathédrale, samedi 17 mars :
les catéchumènes de la paroisse**

